
 

Niederschrift  

 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrats Hauingen  

am Dienstag, 18. Februar 2014 

im Rathaus Hauingen, Steinenstraße 1 

 

 

 
 

Anwesenden:   Ortsvorsteher Schlecht 
     als Vorsitzender 
 
 
 
Ortschaftsräte:   OR Bachmann – Ade 
     OR Böhringer 
     OR Fautz 
     OR Matje 
     OR Reimann 
     OR Turowski 
     OR Weltin 
 
 
 
Ferner anwesend:   FB Leiterin Frau Britta Staub – Abt zu TOP 3 
 
 
 
Zuhörer:    4 einschließlich Presse 
 
 
 
Urkundspersonen:   OR Bachmann – Ade  
     OR Matje 
 
 
Schriftführerin:   Asal 
 
 
 
Beginn:    19.00 Uhr 
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Ende:     20.00 Uhr 
 
 
Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die 1. öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates Hauingen.  
 
Er möchte darum bitten TOP 3 vorzuziehen. Frau Staub- Abt möchte die Vorlage 
im Anschluss an die OR Sitzung in Hauingen auch noch im Ortschaftsrat Brombach 
vorstellen. 
 
Es gibt keine Einwendungen. 
 
 
 
TOP 1 
Bauantrag Nr. 681/13 
Erweiterung Lackierzentrum 
Grundstück Flst. nr. 2965/1, Lörrach, Im Entebad 12 A 
-------------------------------------------------------------
--------------------------------------  
 
 
Der Vorsitzende erläutert das Bauvorhaben ausführlich. 
 
 
Der Bauantrag Nr. 681/13 wird  
 
 

einstimmig, zustimmend zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
 
 
 

TOP 2 
Bauantrag Nr. 781/13 
Ergänzung der bestehenden Zauanlage 
Grundstück Flst Nr. 185/1(Gemarkung Haagen) 
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Grundstück Flst. Nr. 1106 und 1107 (Gemarkung Hauingen) 
-------------------------------------------------------------
--------------------------------------  
 
 
Der Vorsitzende erklärt das Bauvorhaben ausführlich. 
 
Der Bauantrag Nr. 781/13 wird 
 
 
 

einstimmig, zustimmend zur Kenntnis genommen. 
 
 
 

 
TOP 3 
Projekt „Wärmenetzentwicklung Lörrach“ 
Vorlage Nr. 0019/14 
-------------------------------------------------------------
--------------------------------------  
 
Der Vorsitzende begrüßt FB Leiterin Frau Stau – Abt herzlich und erteilt ihr das 
Wort. 
 
Frau Staub – Abt bedankt sich für die Einladung und erklärt, dass der Wärmebedarf 
der Stadt Lörrach bis zum Jahr 2050 vollständig aus erneuerbaren Energiequellen 
gedeckt werden soll. Die Nutzung von industrieller Abwärme und Biomasse wäre 
aber nur in Kombination  mit einem Wärmenetz machbar. Sie möchte heute nur 
einen Sachstandbericht abgeben.  
 
Für das Projekt „Wärmenetzentwicklung“ sind Kosten in Höhe von 192.00,00 € 
geplant. Vom Umweltministerium sollen 91.500,--€ übernommen werden. Es sollen 
noch weitere Fördergelder wie z.B. von Badenova hinzukommen. 
 
In einer Sondierung wurde untersucht, welche Gebiete sich in Lörrach für den 
Aufbau und Betrieb eignen würden. Der Bereich rund um die Textilveredlung an der 
Wiese in Brombach wurde als am besten geeignet befunden. Als Abnehmer eignen 
sich neben den privaten Wohn – und Gewerbegebäuden einige Häuser der 
Wohnbau Lörrach, die geplante neue Sporthalle sowie das Schöpflin - Areal und 
das Baugebiet Hugenmatt. 
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Nun soll über eine Fragebogenaktion das Interesse der Hauseigentümer abgefragt 
werden. Außerdem soll Ende März oder Anfang April 2014 eine ausführliche 
Informationsveranstaltung über das geplante Wärmenetz und die damit verbundenen 
Möglichkeiten , informiert werden. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Frau Staub – Abt für die ausführlichen 
Erklärungen. 
 
 
 
 
Der Ortschaftsrat Hauingen nimmt nach Wortmeldungen von OR Turowski, 
OR Böhringer, OR Bachmann – Ade und OVO Schlecht 
 
 
 
den Beschussvorschlag: 
 
Der Sachstand und die weitere Vorgehensweise im Projekt „Wärmenetzentwicklung 
Lörrach“ werden zur Kenntnis genommen.  
 
 
 
 
 
 

einstimmig, zustimmend zur Kenntnis. 
 
 
 
  
TOP 4 
Bekanntgaben 
-------------------------------------------------------------
--------------------------------------  
 
Der Vorsitzende gibt Nachstehendes bekannt: 
 
Er möchte sich noch einmal herzlich bei den Helfern des Neujahrsempfangs 2014, 
am 17. Januar im ev. Gemeindehaus bedanken. Es war ein sehr schöner, 
gelungener Abend. Am 16. Januar 2015 möchte man den Neujahrsempfang aufgrund 
des großen Andrangs  in die  Hauinger Festhalle verlegen. 
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Er bedankt sich beim stellvertretenden Ortsvorsteher Jürgen Weltin, der ihn bei der 
Eröffnung des Dentallabors „Peter Dental“ am 07. Februar vertreten hat. 
 
Ebenfalls bedanken möchte er sich beim Holzversteigerungskomitee und dem 
Motorrad Club Hauingen für die gute Ausrichtung der Holzsteigerung am 25. Januar 
2014 im Hauinger Wald. 
 
Für die Festhalle Hauingen wurde neues Besteck gekauft. 
 
Es werden in Hauingen häufig Kontrollen des ruhenden Verkehrs in den Morgen- 
und Abendstunden  durchgeführt. Dies hat zu einer erheblichen Verbesserung der 
Verkehrsituation beigetragen. 
 
Auf dem Friedhof in Hauingen wurden im Jahr 2013 10 Erd- und 21 
Feuerbestattungen durchgeführt. 
 
Die Bauarbeiten am Rathaus Hauingen werden beim Südeingang nach mehr  als 
sechs Monaten bis zur Buurefasnacht fertiggestellt. Der Bauzaun und die Tixi – 
Toilette sollen in der KW 9 rechtzeitig vor dem großen Buurefasnachtsumzug 
abtransportiert werden. 
Danach erfolgt die Sanierung des Nordeingangs im Rathaus. 
 
Am 05. März 2014 beginnt die Hauinger  Buurefasnacht mit dem 1. Zunftabend. 
Am Donnerstag Hemdglunggiumzug und Hemdglunggiball, am Freitag der 2. 
Zunftabend. Am Samstag lädt der Musikverein zum Buureball und am Sonntag den 
09. März findet der Umzug statt. Dazu werden 94 Cliquen mit ca. 2500 Hästräger 
und je nach Witterung bis zu 15000 Zuschauer erwartet. 
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TOP 5 
Anfragen 
-------------------------------------------------------------
--------------------------------------  
 
 
OR Weltin kritisiert erneut, dass die Baustelle am Rathaus  nun nach mehr als 
sechs Monaten doch endlich fertig werden soll. Er möchte dringend darum bitten, 
dass der nächste Bauabschnitt am Vordereingang  zügiger ausgeführt wird. 
 
 
Am Lehbühl wurde vor  Monaten eine Baugrube ausgehoben und der Bau dann 
eingestellt. Er möchte gerne wissen, wie lange dieser fürchterliche Anblick noch 
geduldet werden muss. Er möchte  auch darauf hinweisen, dass diese Grube ein 
Sicherheitsrisiko darstellt. Ist es gewährleistet, dass Hang nicht abrutscht? Er 
wünscht dringend eine Überprüfung durch den FB Baurecht. 
 
OR Böhringer möchte nachfragen, ob es möglich ist, am Geldautomat der Sparkasse 
eine Sonnenblende anzubringen. Er musste feststellen, dass es an einem sonnigen 
Tag für Rollstuhlfahrer unmöglich ist, Geld abzuheben, da sie nicht mit Ihrem 
Körper für Schatten sorgen  können. 
 
OR Turowski möchte sich OR Weltin anschließen, auch er wünscht eine bessere 
Planung für des nächsten Sanierungsabschnitt am Rathaus Hauingen. 
 
Er möchte nachfragen, ob es nicht möglich sei, das Dach des Windfangs mit dem 
Vordach so zu verbinden oder abzudecken, dass die Tauben nicht im Zwischenraum 
nisten können. Es wäre sehr schade, wenn der neue Windfang schon bald 
verschmutz wäre. 
 
Er hat festgestellt, dass in der Rechbergstraße, unterhalb des Anwesens Wuchner 
immer noch mehr Fahrzeuge abgestellt werde. Einige davon sind nicht zugelassen 
und alle sind im Inneren komplett zugemüllt. Er bittet um Überprüfung.  
 
 
 
 
 
 
TOP 6 
Offenlegung 
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-------------------------------------------------------------
-------------------------------------  
 
Offenlegung der Niederschrift aus der 9. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates 
Hauingen, vom Dienstag den 26. November 2013. 
 
 
 
 
 
 
Bürgerfragestunde 
 
 
-/- 
 
 
Der Vorsitzende schließt die 1. öffentliche Sitzung um 20.00 Uhr  
 
 
 
 

Zur Beurkundung: 
 
 
 
 
 
 
 

Der Vorsitzende 
 
 
 
 
 
 
 

Urkundspersonen:       Schriftführerin: 
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Z u r   B e u r k u n d u n g 

 

 

Die/Der Vorsitzende: 

 

 

 

 

Urkundspersonen:      Schriftführung: 

 


